# SOCIALES 5°- SEMANA 10

¿Hola chic@s! ¡Aquí estamos una semana más! ¡Ánimo!

Continuamos, ya para finalizar el tema, con la Edad Media y la convivencia de tres culturas diferentes en la península Ibérica. Pinchad en este enlace que os ayudará a entenderla mejor.

### https://www.youtube.com/watch?v=mpbdA5ZIWkU

Comenzaremos con la lectura de este texto, aquellas palabras que os ofrezcan duda, podéis buscarlas en el diccionario

## La convivencia de las tres culturas en España

Durante la Edad Media, en España, convivieron tres culturas: la cristiana, la judía y la musulmana.



A partir del siglo i, los habitantes de la Península se fueron convirtiendo al cristianismo. En esta época llegó a la Península la población judía. Como se ha visto, la población visigoda se convirtió al catolicismo en 589. Las poblaciones cristianas y judías tuvieron con los judíos momentos de convivencia cordiales y otros conflictivos. La población judía, en algunas ocasiones, fue perseguida, obligada a vivir en barrios diferentes, juderías, y no se podían casar con población cristiana. Se dedicaban principalmente a la artesanía, al comercio y a la medicina.

### Dominio musulmán de la Península

Con la llegada de los musulmanes a la Península, en el siglo viii, los habitantes cristianos adoptaron varias posturas: Parte de la población cristiana se quedó a vivir en territorio musulmán y conservaron la religión y las costumbres cristianas. Estos son los llamados mozárabes. Otra parte, la mayoría, se convirtió al islam y adoptaron sus costumbres. Estos son los llamados muladíes.

### Dominio cristiano de la Península

Con el avance de los reinos cristianos y la conquista del territorio peninsular, la población musulmana adoptó dos posturas: Parte de la población musulmana conservó su religión y sus costumbres. Estos son los mudéjares. Otra se convirtió al cristianismo y adoptaron sus costumbres. Estos son los moriscos. Vivían en barrios propios, llamados morerías, y trabajaban en la agricultura y la artesanía. Las judías y los judíos también habitaban sus propios barrios, llamados juderías, y trabajaban como médicos, prestamistas o incluso como consejeros de los reyes cristianos.

Convivencia pacífica y persecución

En el siglo XIII, durante el reinado de Alfonso X el Sabio, se vivió una etapa de convivencia pacífica entre las tres culturas y de esplendor. Este rey castellano fundó la Escuela de Traductores de Toledo. En ella

trabajaron especialistas árabes, judíos y cristianos, traducían, al latín o al castellano obras traídas de Oriente por el pueblo musulmán. Así, pudieron ser conocidas y empleadas por las universidades españolas y europeas, que surgieron en la Edad Media. Las coronas de Castilla y Aragón se unieron en

el siglo XV con el matrimonio de los Reyes Católicos. Durante su reinado se produjo la unión religiosa y para conseguirlo se creó, en 1478, el Tribunal de la Inquisición, que obligó a judíos y mudéjares a

convertirse al catolicismo o a abandonar España.

Copia y contesta a estas preguntas en tu cuaderno.

1. Si la población cristiana, musulmana y judía tuvieron épocas de buena relación en la Edad

Media, ¿qué propondrías para mejorar hoy la convivencia entre culturas y religiones?

2. ¿Cómo se llamaba el tribunal que persiguió a judíos y musulmanes a partir de 1478 en España?

3. Explica qué era la Escuela de Traductores de Toledo, quién la creó, con qué finalidad y qué

importancia tuvo.

4. Explica cómo fue la convivencia de las tres culturas durante la Edad Media.

5. Completa las siguientes definiciones con las siguientes palabras: mozárabes, muladíes,

mudéjares, moriscos.

- Con la llegada de los musulmanes a la Península, los cristianos que se quedaron a vivir en

territorio musulmán y conservaron la religión y las costumbres cristianas se llaman......

Los ..... son los cristianos que se convirtieron al islam y adoptaron sus costumbres.

- Los musulmanes que se quedaron en territorios conquistados por los cristianos y que

conservaron su religión y sus costumbres se llaman ..... y los que se convirtieron al cristianismo y

adoptaron sus costumbres se llaman ......

6. ¿Qué sabes sobre los símbolos de los cristianos, musulmanes y judíos? Investiga sobre ellos,

la cruz cristiana, la media luna musulmana y la estrella de David judía. ¿Encontrarías alguna

bandera actual que tenga alguno de esos símbolos? ¿A qué país pertenece? Dibújala y coloréala.

**TAREA A REVISAR:** Ejercicios: 1,4 y 6 (Fecha límite: jueves 28 de mayo

Os recuerdo mi correo: jcalles@educa.jcyl.es